



Centro de Estudios Asiaticos
San Marcos

BOLETÍN INFORMATIVO

1 - 15 de Abril - N°7, 2024

ÍNDICE

BOLETÍN INFORMATIVO N°7
1 AL 15 DE ABRIL

ACTIVIDADES:

- 01 **Ciclo de Cine coreano**

- 02 **Entrevista - Emb. Juan Carlos Capuñay - Puerto de Chancay**

- 03 **Entrevista - Dr.Carlos Aquino - Puerto de Chancay**

- 04 **Congreso de la República, conferencia sobre APEC**

- 05 **Reunion Empresarial CHINA – APEC**

- 06 **Entrevista - Puente A china -Dr. Carlos Aquino**

- 07 **Entrevista - APEC y la triple Helice:Academia, Estado y Empresa**

EVENTOS:

- 01 **El corazón de la caligrafía japonesa - Embajada de Japon**

- 02 **Evolución del comercio exterior peruano: Una mirada a las relaciones comerciales con Asia**

- 03 **Relaciones Perú -Japón - Embajada de Japon**

- 04 **Rol del sector exportador en el crecimiento economico del pais - ADEX**



01

Ciclo de Cine Coreano

4 al 7 de abril

La Embajada de la República de Corea, en colaboración con el Ministerio de Cultura del Perú, tuvo el agrado de invitar al público peruano a la reciente edición del Ciclo de Cine Coreano.

El ciclo de cine arrancó con una selección variada y prometedora que incluyó títulos como "Una fantasía de verano" (한여름의 판타지아) "Madres" (당신의 부탁), "La suerte de Chan-sil" (찬실이는 복도 많지) "Escape" (국가대표2) "El camino llamado vida" (메밀꽃 필 무렵, 운수좋은 날, 봄봄) y "Puedo hablar" (아이 캔 스피크) entre otras cintas.

El Director del Centro de Estudios Asiáticos, así como otras personalidades estuvieron presentes en la sesión, compartiendo espacios con el Embajador de Corea en Perú.

El ciclo de cine fue una oportunidad imperdible para los cinéfilos y el público general interesados en ampliar sus horizontes culturales y disfrutar de narrativas únicas. La emocionante y emotiva cinematografía coreana fue accesible para todos en Perú, enriqueciendo la oferta cultural del país.



Emb. Capuñay - Miembro CEAS

El embajador peruano en China (2014-2018), Juan Carlos Capuñay, ofreció una entrevista para abordar la controversia que rodea al proyecto del Puerto de Chancay, ubicado a 78 kilómetros al norte de Lima y a cargo de la empresa estatal china Cosco Shipping Ports.

Capuñay señaló que, ante este tipo de problemáticas, China suele actuar con cautela y precaución. Sin embargo, la potencia asiática "sigue de cerca los asuntos que la involucran", en este caso, la construcción del puerto.

Para calmar la situación y ofrecer una perspectiva realista, el diplomático afirmó que China ha adoptado una postura de tranquilidad, pues considera que el desacuerdo actual se ha originado a nivel administrativo medio y no en una esfera política o social.

Capuñay enfatizó que China tiene un interés estratégico en el éxito del proyecto, ya que el Puerto de Chancay se convertiría en un importante centro logístico para la región. Menciona a su vez, que la relación bilateral tiene proyecciones de mejora.

Para mayor informacion: <https://www.exitosanoticias.pe/actualidad/china-possible-reaccion-gigante-asiatico-frente-polemica-podria-acabar-megapuerto-chancay-n124227>

• Dr. Carlos Aquino - Director del CEAS

El director del Centro de Estudios Asiáticos de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos (UNMSM), Carlos Aquino, ofreció una entrevista, el día 7 de abril, a radio nacional para analizar la importancia de la modernización de la ciudad de Chancay en el contexto del proyecto del Puerto de Chancay.

El Dr. Aquino, señaló que la modernización de Chancay es un elemento crucial para el éxito del puerto. "Es necesario que la ciudad se prepare para el impacto que tendrá la llegada del puerto", afirmó.

El experto explicó que la modernización implica mejoras en infraestructura, servicios públicos, conectividad y desarrollo urbano. Estas mejoras permitirán que Chancay pueda albergar el flujo de personas y actividades que generará el puerto.

Aquino también destacó que la modernización de Chancay brindará oportunidades de desarrollo económico y social para la región



Para mayor informacion: <https://www.youtube.com/watch?v=ZLeeIG45zuQ>

04

Congreso de la República, conferencia sobre APEC

05 de abril

El Dr. Aquino, director del CEAS, ofreció una conferencia magistral sobre los logros de APEC en materia de educación.

En su ponencia, el Dr. Aquino destacó la importancia de APEC como un foro clave para el intercambio de experiencias y el desarrollo de políticas educativas en la región Asia-Pacífico. A lo largo de sus más de 30 años de historia, APEC ha impulsado diversas iniciativas para mejorar la calidad de la educación en sus países miembros, con un enfoque en la equidad, la inclusión y la innovación



05

"Reunion Empresarial CHINA – APEC"

09 de abril

El Dr. Aquino fue invitado al evento organizado por la Camara de Comercio de China, al "Desayuno Empresarial CHINA – APEC", donde se analizaron las dinámicas entre Perú, China y países de #APEC, destacando oportunidades comerciales y de inversión. Se enfatizó la importancia de la cooperación tecnológica y el desarrollo sostenible. La sesión subrayó cómo Perú puede capitalizar su relación con China y otros miembros de APEC para impulsar el crecimiento económico.



06

“China moviliza casi un cuarto de todas las inversiones extranjeras realizadas en el Perú”

11 de abril

El Dr. Aquino, director del CEAS, fue entrevistado por La Republica, en la sección de “Puente a China”

En dicha entrevista se destacó que China se ha convertido en el principal inversor en Perú, con más de 30.000 millones de dólares invertidos en sectores como la minería (Las Bambas, Toromocho), la siderurgia (Shougang Hierro Perú) y la infraestructura (Puerto de Chancay).

Impacto en la economía peruana: La inversión china ha impulsado el crecimiento económico del Perú, especialmente a través de las exportaciones de cobre (dos empresas chinas producen el 18% del cobre peruano) y hierro (Shougang produce el 100% del hierro peruano). El Puerto de Chancay, con un 60% de capital chino, busca convertirse en un centro de distribución para América Latina, reduciendo costos y aumentando la competitividad.

Relación comercial estratégica: China es el principal socio comercial de Perú, con un 36% de las exportaciones peruanas destinadas a ese país, principalmente minerales, petróleo y gas natural (93%). El potencial de crecimiento es alto, especialmente en sectores como la agroindustria y la manufactura.

Para mayor información: <https://especial.larepublica.pe/puente-a-china/2024/04/09/china-moviliza-casi-un-cuarto-de-todas-las-inversiones-extranjeras-realizadas-en-el-peru-821529>

07

ENTREVISTA: APEC y la triple Hélice: Academia, Estado y Empresa

12 de abril

El director del Centro de Estudios Asiáticos (CEAS) de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos (UNMSM), Dr. Carlos Aquino, ofreció una entrevista para analizar el papel del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) y la Triple Hélice (Academia, Estado y Empresa) en el desarrollo regional. La participación activa del Perú en APEC y la promoción del modelo de Triple Hélice pueden generar diversos beneficios para el país, como:

- Mayor acceso a mercados internacionales.
- Atracción de inversión extranjera directa.
- Desarrollo de nuevas tecnologías.
- Generación de empleos calificados.



Para mayor información: <https://www.facebook.com/MirafloresTvOficial/videos/1392846724>

01

El corazón de la caligrafía japonesa - Shodo

03 de Abril



El Centro de Estudios Asiáticos San Marcos de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, realizó un evento académico presencial en cooperación con la embajada de Japon en el peru, con el Tema: “el corazón de la caligrafía japonesa” a cargo del artista internacional Sensei Ryuho Hamano, el 02 de Abril del 2024 en el Salón de Grados de la Facultad de Ciencias Económicas, UNMSM.

La caligrafía japonesa, conocida como Shodo (書道), es un arte tradicional que implica la escritura de caracteres kanji (adoptados de caracteres chinos) y kana (caracteres silábicos japoneses) con pincel y tinta. Esta práctica se valora no solo por la habilidad técnica que requiere, sino también como una forma de meditación y expresión artística.

La temática entendida como corazón de la caligrafía se refiere al impacto de la transmisión de un mensaje a través de la escritura.

02

Evolución del comercio exterior peruano: una mirada a las relaciones comerciales en Asia

05 de Abril



El Centro de Estudios Asiáticos San Marcos (CEAS) organizó un evento académico presencial con el exministro de Comercio Exterior y Turismo, Mag. Juan Carlos Mathews, para analizar la evolución del comercio exterior peruano y sus estrechos vínculos con Asia.

China: Socio comercial estratégico en Asia

China se consolida como el principal socio comercial del Perú en Asia, sobresaliendo como un importante comprador de materias primas y productos agropecuarios. La firma del Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Perú y China en 2009 marcó un punto de inflexión en esta relación, impulsando un notable incremento en el flujo comercial bilateral.

Ampliando el horizonte comercial en Asia

Más allá de China, el Perú ha establecido acuerdos comerciales con otros países asiáticos como Japón, Corea del Sur y Singapur, ampliando significativamente el alcance de su comercio exterior hacia la región. Este proceso de internacionalización hacia Asia no solo ha diversificado los destinos de exportación, sino que también ha fomentado la inversión extranjera directa en el Perú.

Desafíos y oportunidades en el comercio con Asia

La creciente importancia de Asia en la economía peruana presenta tanto desafíos como oportunidades. Uno de los principales desafíos es la necesidad de promover una mayor diversificación productiva para no depender excesivamente de un solo mercado.

"Relaciones Perú-Japón"

10 de Abril



En el marco del ciclo de conferencias del Centro de Estudios Asiáticos San Marcos CEAS, y con la presencia del Embajador de Japon en el Peru, Emb. Tsuyoshi Yamamoto; se realizo un evento sobre “Relaciones Peru-Japon”, que se consolidan a través de un marco jurídico sólido y una macroeconomía peruana fuerte y estable.

Macroeconomía Peruana: Estabilidad y Crecimiento

El Perú ha mantenido un crecimiento económico sostenido (4.2% desde el 2000) y una tasa de cambio estable (3.26 soles/USD), creando un entorno favorable para la inversión extranjera.

Oportunidades para la Inversión Japonesa

El Perú ofrece un ambiente atractivo para la inversión japonesa en diversos sectores, como minería, energía, infraestructura, agroindustria y turismo.

Fortalecimiento de la Cooperación Bilateral

Perú y Japón colaboran en educación, ciencia, tecnología, cultura y desarrollo social, buscando el progreso mutuo.

Un Futuro Prometedor

Las sólidas relaciones entre Perú y Japón, impulsadas por el marco jurídico, la macroeconomía peruana y las oportunidades de inversión, auguran un futuro de mayor desarrollo y bienestar para ambos países.

04

Rol del sector exportador en el crecimiento económico del país - Presidente de la Asociación de Exportadores (ADEX)

11 de Abril



El Perú ha logrado una notable integración al sistema del comercio internacional, posicionándose como un actor clave en el mercado asiático. Su red de acuerdos comerciales ha sido fundamental para consolidar su presencia en esta región, impulsando el crecimiento económico y la generación de oportunidades.

Exportaciones en 2023: Crecimiento a pesar de adversidades

A pesar de un contexto global adverso en 2023, las exportaciones peruanas experimentaron un crecimiento positivo, impulsadas principalmente por el valor de los envíos al continente asiático. Esta tendencia reafirma la importancia de Asia como socio comercial estratégico para el Perú.

Asia: Un mercado clave con alta concentración

Cinco mercados asiáticos concentran el 95.2% del total exportado por el Perú hacia la región: China, India, Corea del Sur, Japón y Emiratos Árabes Unidos. Si bien esta concentración refleja un panorama favorable, también presenta un desafío: la diversificación de la oferta peruana y la expansión de los envíos hacia otros mercados asiáticos en crecimiento.

Conclusión: Un futuro promisorio en el comercio internacional

El Perú ha demostrado un compromiso firme con el fortalecimiento de su presencia en el mercado asiático a través del comercio internacional. La diversificación de las exportaciones, la optimización de la logística y el aprovechamiento de las oportunidades que ofrece el futuro puerto de Chancay son elementos clave para consolidar la posición del Perú como un socio estratégico en el comercio internacional con Asia.



Centro de Estudios Asiaticos
San Marcos

© 2024 CEAS - Centro de Estudios Asiáticos San Marcos

Dirección de Unidades Desconcentradas - VRIP Biblioteca Central 4to. piso

Calle Germán Amezaga N° 375 Ciudad Universitaria